



III Encuentro de Guardianes de Papa Nativa del Centro del Perú

“Intercambio de saberes en agricultura de la papa nativa. Retos frente al cambio climático y la seguridad alimentaria”

📷 J. Young Malatesta

El tercer encuentro anual de los agricultores conservadores de variedades de papa nativas de la sierra central del Perú tuvo lugar en el distrito de Laraos, provincia de Yauyos, región Lima, Perú, el 8 y 9 de junio de 2017.

Como editores de **leisa** fuimos invitados a este encuentro de la Asociación de Guardianes de Papa Nativa del Centro del Perú (AGUAPAN) por el Grupo Yanapai –ong facilitadora de procesos participativos en favor de la agricultura familiar y las organizaciones campesinas, con sede en Huancayo–. También apoyan a AGUAPAN la Sociedad Peruana de Derecho Ambiental (SPDA), el Centro Internacional de la Papa (CIP) y el Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA).

Al evento asistieron 50 guardianes de papa nativa, representantes de comunidades de las regiones de Huancavelica, Huánuco, Junín, Pasco y Lima.

La reunión reflejó el interés y el compromiso de los agricultores familiares con la conservación de las muchas variedades de papa originarias de la alta montaña andina, recurso biológico y cultural de gran valor para la sostenibilidad de la producción de alimentos en ecosistemas de alta vulnerabilidad ante los efectos del cambio climático (más información sobre el encuentro en www.leisa-al.org, sección “Más información - Biodiversidad”).

En el marco de esta reunión tuvimos la oportunidad de recibir valiosos testimonios de agricultores, tanto mujeres como varones, guardianes de papas nativas. Publicamos en las páginas siguientes los testimonios de agricultores de Kichki, Huánuco (Predesvinda Borja Beteta y Victoriano Fernández), donde en junio del presente año se celebró la importante Feria de la Agrobiodiversidad Muhu Raymi.

